

Cuba: celebran Día de la Identidad Latinoamericana y Caribeña



La Habana, 31 ene (PL) Motivaciones literarias, danzarias y pictóricas creadas por niños confluyeron hoy en el primer festival de la Identidad latinoamericana y Caribeña organizado por la sede capitalina de la Sociedad Cultural José Martí.

Con la anuencia de la embajada de Guatemala en Cuba, los infantes pudieron presentarse en diversas manifestaciones artísticas alusivas al pensamiento del Apóstol de la independencia cubana y a la historia y tradiciones de la región.

A propósito de la invitación para el primer festival, el embajador de la nación centroamericana, Juan León Alvarado, destacó los vínculos entre ambos países desde la estancia de José Martí en Guatemala, y el interés de su nación por la preservación de sus tradiciones.

En declaraciones exclusivas a Prensa Latina, el diplomático enfatizó en las posibilidades del festival para la comunicación de la herencia cultural de los pueblos originarios en sus distintas ediciones y sobre todo por la participación de los niños, en quienes se depositan los valores culturales de los pueblos del área.

Con esa intención, León impartió una clase didáctica, y por momentos divertida, sobre las matemáticas y el calendario maya, pretexto para compartir algunas de las principales ideas de esa civilización acerca del ser humano.

Según León, la festividad "comunica la diversidad de pensamiento, de acciones y cultura que tenemos en toda América, que va a permitir -como es el primer festival- que todos los países se den a conocer de diversas maneras en Cuba y, obviamente, que Cuba también comparta mucho de lo que Martí y todos los intelectuales cubanos tienen."

También aludió a dos concursos realizados por la embajada de su país en Cuba con el objetivo de promocionar el pensamiento de ambos países sobre las culturas originarias de la región, específicamente en el pueblo maya de Guatemala y las culturas indígenas en Cuba.

La segunda convocatoria premió el pasado año a la investigadora cubana Mayra Beatriz Martínez, cuya producción estará disponible en formato digital según adelantó el funcionario guatemalteco, para el 15 de febrero.

En un homenaje de amistad y patriotismo, Bárbara Oliva Caraballo, presidenta de la institución cultural, entregó a la Embajada de Guatemala en Cuba, la distinción Cultivo una Rosa Blanca, elaborada en hierro y esmaltada en blanco por el artista Jorge Domínguez León y que simboliza la amistad y la pureza de los sentimientos .

Paralelo a las presentaciones y ejecuciones de los niños, se organizaron además varias exposiciones sobre trajes tradicionales, artesanías y costumbres gastronómicas del país invitado.

El Día de la Identidad Latinoamericana y Caribeña se celebra en conmemoración a la primera publicación en México del ensayo Nuestra América, de José Martí, presentada el 30 de enero de 1891.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/82790-cuba-celebran-dia-de-la-identidad-latinoamericana-y-caribena>



Radio Habana Cuba